

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

IMPUGNARÁ MÉXICO LIBRE RECHAZO A REGISTROS DE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Katia Lemus

Los asesores jurídicos de la organización civil Libertad y Responsabilidad Democrática (México Libre) impugnaron dos registros de candidaturas independientes que el 24 de diciembre fueron rechazadas por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, confirmó Patricia Espinosa Torres, coordinadora de la organización en Querétaro. Recordó que siete de los integrantes de dicha organización manifestaron su intención de contender a un cargo de elección popular por la vía independiente; sin embargo, a dos de ellos se les notificó que no cumplieron con los requisitos establecidos en la “Ley Electoral del Estado de Querétaro”, el Reglamento de Elecciones y los lineamientos del **IEEQ** en materia de candidaturas independientes y paridad. “Durante la sesión extraordinaria que realizó el consejo general se rechazó la intención de Juan Kuri Lorenzo, quien buscaba contender por la presidencia municipal de El Marqués y Ramón Pereyra Sánchez, quien manifestó la intención de contender por el distrito 4; en el caso de El Marqués, un matrimonio que solicitó la constancia de residencia, no se la dieron a ella, pero a él sí, siendo que viven en la misma casa y pasó lo mismo con padre e hijo, es decir a el papá le dieron la constancia de residencia y a su hijo no cuando habitan en el mismo lugar”. Por ello, dijo, una vez que fueron notificados por el órgano electoral decidieron impugnar la resolución por lo que el IEEQ tiene hasta el 31 de diciembre para resolver. Espinosa Torres adelantó que este lunes se reunirá con los dirigentes de dos organizaciones civiles que le han manifestado su apoyo y que desean participar en la organización. La semana pasada, los consejos distritales y municipales del IEEQ competentes resolvieron la procedencia del registro de 31 de las 42 manifestaciones de intención para candidaturas independientes para el proceso electoral local 2020-2021. Entre los registros que fueron validados para reelección está el de la diputada local Elsa Méndez Álvarez, por el distrito; 6 y el de José Antonio Mejía Lira, alcalde de Tequisquiapan.

<https://www.codigoqro.mx/2020/12/28/impugnara-mexico-libre-rechazo-a-registros-de-candidaturas-independientes/>

PARIDAD

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

JUGARÁN TRES MUJERES PARA LA GUBERNATURA. Con el destape del empresario Juan Carlos Martínez Rodríguez como carta fuerte del nuevo partido Fuerza por México se va completando la baraja de posibles candidatos para la gubernatura de Querétaro, junto con Mauricio Kuri González de Acción Nacional, Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas y las tres mujeres de esta contienda: Celia Maya García de Morena, Abigail Arredondo del PRI y Raquel Ruiz de Santiago Álvarez del PRD. Está por darse también la definición de Querétaro Independiente que iría en candidatura común con el PAN. Por lo que ve al Partido del Trabajo había anunciado una conferencia con Morena para informar sobre el inicio de su labor conjunta rumbo a los comicios, pero la suspendieron. Y como les comentaba, el fin de semana vino el dirigente nacional de Fuerza por México, Gerardo Islas, para tomar la protesta a su comité estatal y aprovechó la ocasión para de una vez confirmar la versión, anticipada aquí en la columna hace más de dos meses. El 21 de octubre le dije, entre otras cosas: “Está hecho. El empresario queretano Juan Carlos Martínez propietario de la empresa Rhino Pro, que fabrica accesorios de alta

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

gana para camionetas y también de una importante destilería en Houston, será el candidato de Fuerza Social por México. El partido de Pedro Haces amarró ya con el empresario, quien hoy estará en la entidad para afinar detalles de su campaña y equipo”. Déjeme contarle que en un Querétaro con mucho menos habitantes, Juan Carlos Martínez coincidió en su época juvenil con Mauricio Kuri porque sus familias eran vecinas en el Club Campestre. Coincidentemente ambos incursionaron en actividades económicas en los Estados Unidos y ahora se reencuentran en la política y estarán seguramente en la boleta del domingo 6 de junio de 2021. En el caso de Morena después del sorpresivo resultado de la consulta de Morena que dejó fuera a sus mejores competidores, todo está puesto para la magistrada Celia Maya García, la novata del año, hoy llamada “coordinadora” para evitar sanciones por actos anticipados. Lo de la joven diputada local Abigail Arredondo es casi un hecho en el Revolucionario Institucional a pesar del hermetismo tricolor y del silencio de Paul Ospital y Hugo Cabrera, también aspirantes a la candidatura. Del mismo modo el PRD va con mujer: Raquel Ruiz. Está por decidir el PVEM de Ricardo Astudillo con quién va. La cuarta candidata a gobernadora podría ser la presidenta de Querétaro Independiente, el único local con registro ante el IEEQ, pero todo apunta que el llamado partido de la gente irá con un externo cuyas iniciales son Mauricio Kuri González. Doy fe. (PA 4)

<https://plazadearmas.com.mx/fuerza-por-mexico-va-con-juan-carlos-martinez/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PARTIDOS DIFIEREN SOBRE DISTRIBUCIÓN DE VACUNA CONTRA COVID-19

Por Katia Lemus

Mientras que el PAN consideró un acto electoral el hecho de que el gobierno federal sea el único que pueda distribuir y aplicar la vacuna contra el Covid-19, el partido Morena aseguró que más bien se trata de una cuestión de logística para que todos puedan acceder a ella. Martín Arango, secretario del Comité Directivo Estatal del PAN, refirió que el gobierno tiene que coadyuvar con la iniciativa privada para poder subsidiar la compra de dosis de vacuna, con el fin de que esté al alcance de todos los mexicanos. (...) Al respecto, Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena Querétaro, afirmó que, a nivel mundial, los gobiernos -con independencia de las ideologías- fueron quienes se hicieron cargo de la compra y distribución del biológico. (CQRO 4)

PRI

OSPITAL RESPALDA A CALZADA PARA CONTENDER POR CURUL

Por Zulema López

En caso de que el ex gobernador de Querétaro, José Calzada, quisiera contender por una diputación a nivel federal será estupendo, toda vez que cuenta con experiencia y preparación, sostuvo Paul Ospital, presidente del Comité Estatal del PRI. (EUQ 3)

EL PRI EN QUERÉTARO IRÁ SOLO PARA DIPUTACIONES FEDERALES

El presidente en Querétaro del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital, puntualizó que su partido no irá en coalición a los 5 distritos federales que corresponden a la entidad, en las próximas elecciones de 2021. Paul Ospital aseguró que el PRI en Querétaro irá solo en los cinco distritos, confiando en que se ganarán dichas posiciones. A nivel nacional, explicó, se iría en coalición en 177 de los 300 distritos del país. (DQ 5, RQRO)

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

PRI DIALOGA “CON TODOS LOS PARTIDOS”

Paulina Rosales | Diario de Querétaro

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro mantiene comunicación con todos los partidos políticos, sin embargo, se tiene hasta el 14 de enero para que se definan las alianzas locales, expuso Paul Ospital, dirigente estatal del tricolor, quien reiteró que no existirán alianzas para los distritos federales. En entrevista vía telefónica, Ospital recordó que la alianza “Va por México” solo se aplicará en 177 de los 300 distritos federales y que su objetivo es “ayudar” al presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, ya que actualmente todo lo que propone el mandatario federal se aprueba en “automático” en el Congreso de la Unión. (DQ 1, 4 y 5)

VA MARÍA ALEMÁN POR CANDIDATURA A LA CAPITAL

Por Fernando Venegas Ramírez

El firmar la carta de manifestación de intención enviada a la LXIV Legislatura Federal, es una formalidad que han cumplido todos los diputados del PRI como parte de la estrategia de su partido y no implica que se descarte para buscar la candidatura del PRI al gobierno capitalino. Así lo manifestó María Alemán Muñoz Castillo quien dijo estar a la espera de que durante la semana, el Revolucionario Institucional libere la convocatoria para buscar un lugar en la cada vez más cercana contienda electoral. Por último, la diputada Federal acotó que en caso de ser ungida como la abanderada del tricolor, que se enfrentaría a Luis Nava, la Ley Electoral no la obliga a dejar su cargo en el Congreso. (...) Añadió que será la convocatoria del PRI la que determine si se deberá separar de su cargo para enfrentar el proceso. (PA 5, EUQ 1 y 3, DQ 5)

MORENA

QUERÉTARO, A LA ESPERA DE FORMALIZAR ALIANZA MORENA-PT-PVEM

Por Guadalupe Jiménez

El secretario general en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal de Morena en Querétaro, Jesús Méndez, destacó que la alianza que anunció el organismo político con el PT y el PVEM operaría solamente en una parte del estado. Méndez Aguilar señaló que en primera instancia, podrá darse esta coalición en los cargos a presidencias municipales, por lo que será muy probable que se vaya en conjunto en las próximas elecciones de 2021 en estos casos. (RQRO)

FPM

DESTAPA FUERZA POR MÉXICO A JUAN CARLOS MARTÍNEZ RODRÍGUEZ

Peleará gubernatura de Querétaro

Durante su gira por Querétaro para tomar protesta al comité estatal, el dirigente del partido Fuerza por México, Gerardo Islas, destapó al empresario queretano, Juan Carlos Martínez Rodríguez como el candidato idóneo a la gubernatura del estado de esta fuerza política de reciente creación. Tras destacar que Fuerza por México representa una nueva plataforma para hacer política, el dirigente nacional adelantó que habrá gente que se acercará al partido para presentar sus proyectos de gobierno y representar a los diversos sectores sociales y sus inquietudes. “No dejen de hacer política, no dejen de abrir las puertas del partido, me da mucho gusto que un mexicano, queretano digno ha decidido estar en Fuerza por México, un empresario visionario, exitoso que ha sido fuente de generación de muchos empleos”. (PA 1 y 3, DQ 1 y 7)

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MORENA, VERDE Y EL PT FORMAN COALICIÓN LOCAL

Es probable que opere en Querétaro una alianza entre el PT, el PVEM y Morena para las candidaturas y presidencias municipales y las diputaciones locales, afirmó Jesús Méndez Aguilar, secretario en funciones de presidente de Morena, quien subrayó que esto quedará definido en los primeros días de enero. (DQ principal)

N: PEOR DICIEMBRE

Diciembre se ubicó como el mes con mayor número de defunciones, sin importar que aún faltan días para que concluya, señaló el vocero organizacional Rafael López, quien exhortó a la población a redoblar esfuerzos en las medidas sanitarias. (N principal)

AM: TRAERÁN HOSPITALES PRIVADOS VACUNA CONTRA EL COVID-19

En Querétaro, la dosis tendrá un costo de entre 80 y 100 dólares. La iniciativa privada gestiona con la UNAM el uso de ultracongeladores; a la fecha hay 10 en el Estado (AM principal)

PA: URGENTE RESCATAR A UNIVERSIDADES

Durante su participación en el noticiario Presencia Universitaria, transmitido por TvUAQ y Radio Universidad (89.5 FM), la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Dra. Teresa García Gasca habló sobre los retos presupuestales que tiene por delante la educación superior en México, ya que recientes publicaciones periodísticas nacionales, hablan de la crisis financiera de algunas de estas instituciones. (PA principal)

EUQ: CAPITAL, CON EL TRIPLE DE LOS CASOS DE COVID

En Querétaro, la capital del estado es el principal centro de contagios de Covid-19, pues acapara casi el triple de los casos positivos en comparación con los que se registran en los 17 municipios restantes, revelan datos de la SESEQ. (EUQ principal)

CQRO: ¡ADIÓS, MAESTRO!

El maestro Armando Manzanero, uno de los grandes compositores de la música romántica, falleció este lunes alrededor de las tres de la mañana, en el hospital en el que permanecía internado desde el pasado 17 de diciembre, por las complicaciones que presentó tras haberse contagiado de COVID-19.

PODER LEGISLATIVO

LLAMADO A COMPARECER SÓLO ES GOLPETEO POLÍTICO

Por Monsetrrat García

El diputado federal, Jorge Luis Montes, dijo que no ha recibido notificación del Ayuntamiento de San Juan del Río, respecto al llamado que se le haría para que acudiera a explicar el sentido de su voto respecto de la disminución de recursos federales para municipios en 2021, negó que haya tal disminución, por lo que afirmó que sólo se trata de golpeteo político. (ESSJR 2)

QUERÉTARO, DE LOS ESTADOS QUE MEJOR MANEJARON LA PANDEMIA: HUGO CABRERA

Con la crisis sanitaria por COVID-19, el año 2020 en el trabajo legislativo también tuvo modificaciones, pero Querétaro ha sido de los estados con el mejor manejo de la pandemia, afirmó el diputado priísta Hugo Cabrera. Sin

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

embargo, consideró que se pudieron ejercer más acciones para evitar la pérdida de hasta 32 mil empleos o afectaciones severas a la economía de las familias. (ADN)

PODER EJECUTIVO

COSMOS INNOVA EN JUSTICIA RESTAURATIVA, NORMATIVIDAD, TECNOLOGÍA Y CAPACITACIÓN

El estado de Querétaro, a través del modelo Cosmos para la operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, participó en el Primer Foro Internacional “La Innovación en la Justicia”, auspiciado por la organización ciudadana autónoma con mayor relevancia en estudios de justicia a nivel nacional México Evalúa y la organización alemana sin ánimo de lucro Fundación Friedrich Naumann. El secretario de Gobierno y enlace operativo y de coordinación de la Comisión Cosmos, Juan Martín Granados, tuvo participación en dos paneles diferentes, el primero titulado “Innovaciones en Prisiones” y el segundo bajo el nombre “Innovaciones, Justicia y Seguridad”, producto de la primera posición nacional que ocupa la entidad en avance de la consolidación del Sistema Acusatorio, durante tres años consecutivos, de acuerdo a México Evalúa. (EQNO)

EN DICIEMBRE BAJARON LOS ACTIVOS, PERO SUBIERON LA HOSPITALIZACIÓN Y LAS DEFUNCIONES: VOCERÍA

Dentro del análisis presentado por la Vocería Organizacional sobre el comportamiento de COVID-19 en Querétaro durante el mes de diciembre, se explicó que se ha presentado una tendencia a la baja en el número de activos, aunque hasta ahora no se ha visto reflejada en la ocupación hospitalaria. El Vocero, Rafael López, detalló que desde que comenzó diciembre dicha tendencia a la baja se traduce en 660 activos, es decir 30 por ciento menos, lo cual refleja que el llamado a sumarse a la estrategia “Somos Más” está dando resultados. (DQ 6, EUQ 1 y 6, CQRO 1 y 2, LVDQ, PI)

CONTINÚA JORNADA DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 EN MÉXICO

El Gobierno de México lleva a cabo este domingo 27 de diciembre la segunda jornada de vacunación contra Covid-19 en la cual tres mil 900 personas trabajadoras del sector Salud que están en la primera línea de atención en las unidades de la Red IRAG reciben la vacuna contra el virus SARS-CoV-2, informó la directora general del Censia, Miriam Veras. (M)

HOSPITALES DE QUERÉTARO CARECEN DE EQUIPO PARA VACUNA VS. EL COVID-19: ESPECIALISTA

Por Katia Lemus

Ningún hospital público o privado del estado de Querétaro cuenta con los ultracongeladores que se requieren para mantener la vacuna contra el Covid-19 a menos 70 grados centígrados, por lo cual es necesario que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Salud, se haga cargo de su distribución y aplicación, afirmó Rodrigo González, infectólogo pediatra y vicepresidente del Colegio Médico del estado de Querétaro. (CQRO 3)

TRAERÁN HOSPITALES PRIVADOS VACUNA CONTRA EL COVID-19 A QUERÉTARO

Por Khalid Osorio

La iniciativa privada en el estado de Querétaro ya realiza trámites para solicitar a la COFEPRIS la autorización para la importación y venta de vacunas contra el Covid-19. (AM 2)

NO INCREMENTARÁN TARIFAS DE AGUA

La CEA confirmó que no subirán las tarifas de agua potable para el 2021 en todo el Estado. (AM 6)

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

MUNICIPIOS

NAVA EN EL TOP 5 DE LOS MEJORES ALCALDES

El presidente municipal de Querétaro Luis Nava, se colocó entre los primeros cinco alcaldes del país en el ranking de mayor aprobación, de acuerdo con la más reciente encuesta elaborada por Massive Caller. Según la evaluación mensual realizada entre las principales alcaldías del país, y elaborada el pasado 20 de diciembre, el alcalde capitalino registró un 60.4% de aprobación de parte de la ciudadanía. (DQ 2, N 1 y 2)

DESDE EL CONFINAMIENTO MEMO VEGA PRESENTARÁ AL AYUNTAMIENTO EL PRESUPUESTO DE LEY DE EGRESOS

Desde el confinamiento tras contagiarse de COVID-19 el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, anunció que presentará al ayuntamiento en la próxima sesión de cabildo un presupuesto de egresos que apoya fuertemente a las familias Sanjuanenses. Detalló que estará enfocado en apoyar a las familias y comerciantes, ya que en el 2020 fue la prioridad y en 2021 así será con el fin de que en esta etapa difícil sea menos pesada. (ADN)

SE REPORTÓ APAGÓN EN 3 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO

Algunas colonias de los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, reportaron un apagón poco después de las 14:30 horas, mismo que duró sólo algunos minutos. Estos apagones, refieren usuarios dejó problemas en algunas empresas telefónicas como Telcel, quienes dejaron por minutos de prestar servicios, además donde hubo este problema fueron los parques industriales. (N 1 y 4, Q)

EL CAMIÓN DE BASURA NO VA A PASAR EN 31 NI 1

La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro llamó a la población en la capital a tomar medidas preventivas por cambios en la recolección de basura domiciliaria para este jueves 31 de diciembre de 2020 y viernes 1 de enero de 2021. (AM 6)

EL MARQUÉS COLABORA CON LA FISCALÍA EN CASO DE SERVIDOR PÚBLICO DETENIDO POR COHECHO

El gobierno municipal de El Marqués informa, que en relación al servidor público que labora en esta administración y que fue asegurado por elementos de la FGE, por presuntos actos de cohecho, se colaborará proporcionando toda la información que ayude al esclarecimiento de los hechos. Al respecto, Enrique Fernández, secretario de Administración de dicha demarcación aseguró que se aplicará una política de cero tolerancia hacia los actos de corrupción y afirmó que cualquier elemento de su Secretaría que sea denunciado o sorprendido será sancionado conforme a los procedimientos a los que haya lugar. (DQ 3, VI, LDH, ADN)

DETIENEN A FUNCIONARIO POR CORRUPCIÓN EN EL MARQUÉS

Un afectado por el delito de cohecho, se presentó ante las instalaciones de la Fiscalía, para denunciar hechos constitutivos del delito de corrupción, pues un servidor público de El Marqués, le cobraba una cantidad para supuestamente agilizar el pago de los servicios contratados. Está detenido y en espera de su vinculación a proceso. (DQ 1 y 3, EUQ 1 y 2, RQRO)

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN GENERAL

UNIVERSIDADES DEBEN DEFENDER SU PRESUPUESTO: GARCÍA GASCA

La rectora de la UAQ, Teresa García habló sobre los retos presupuestales que tiene por delante la educación superior en México, ya que recientes publicaciones periodísticas nacionales, hablan de la crisis financiera de algunas de estas instituciones. En este sentido, explicó que es urgente exigir a las autoridades estatales y federales, así como a las dependencias encargadas de la educación, un presupuesto suficiente, el cual dijo, es un derecho constitucional, sin embargo, afirmó también que las propias universidades deben realizar propuestas en torno a cómo salir de esta situación que ha mantenido un problema presupuestal grave en los últimos 30 años. (DQ 3, EUQ 4, EQNO, IN; CI)

IMPULSA UAQ PLAN DE RECUPERACIÓN FINANCIERA PARA LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS

Por Jahaira Lara

Ante el Senado de la República se continuará impulsando el plan estratégico para la recuperación financiera de las universidades públicas que la rectora de la UAQ, Teresa García, presentó en septiembre en el parlamento abierto "Construyendo la nueva legislación para la Educación Superior". (N 8)

PENSIONADOS PODRÁN COBRAR SU PRESTACIÓN A PARTIR DEL LUNES 4 DE ENERO: IMSS

El IMSS informa a los más de 3.9 millones de pensionados que a partir del lunes 4 de enero de 2021 se realizará el pago mensual correspondiente, ello porque el viernes 1 de enero es día feriado, seguido del fin de semana. A fin de evitar el aumento de casos de COVID-19 y romper cadenas de contagio, se exhorta a la población pensionada a acudir de manera escalonada a las ventanillas bancarias y cajeros, en particular si tienen 60 años o más, por ser más susceptibles a las formas graves de la enfermedad. (PI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

APUNTALAN AGRICULTURA Y CNA PARTICIPACIÓN DE PYMES EN MERCADOS ASIÁTICOS. En el evento Foodex Japan 2021 (9 al 12 de marzo) se busca incrementar la presencia de pymes agroalimentarias de México, aseguró la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. En esta edición habrá presencia de Michoacán, Jalisco, Colima y Guanajuato, que se caracterizan por su producción de aguacate, berries, limones, toronja, mango, tequila y jarabe de agave. **QUEJAS POR VACUNAS EN LA CDMX.** Crecen las quejas de médicos de la capital del país al señalar que las primeras vacunas fueron aplicadas a directivos y no a personal que está en la primera línea de batalla contra la Covid-19. **SUSPENSIONES.** Como parte de las medidas para mitigar los efectos de la Covid-19, al 27 de diciembre suman 504 establecimientos suspendidos y 130 dispersiones de eventos por incumplir las medidas sanitarias. Asimismo, se han realizado cinco mil 804 verificaciones y se han emitido 11 mil 928 recomendaciones sobre los protocolos de seguridad que deben cumplirse para prevenir la enfermedad. (AM)

BAJO RESERVA

¿PARA QUÉ LE ALCANZARÁ A MORENA ALIARSE AL PT? Hoy dirigentes de Morena, en su calidad de segunda fuerza política en Querétaro, anunciarán su alianza con el Partido del Trabajo, que en Querétaro recordemos en 2015 se alió al PRI para apoyar la candidatura de Roberto Loyola. En aquel entonces perdieron su registro local por la baja votación que tuvieron y la misma suerte corrieron en 2018 cuando no pudieron mantener el registro pese a que se colgaron del tsunami que representó López Obrador. Con estas credenciales que tiene el PT y que

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

son sus antecedentes inmediatos surge la pregunta obligada: ¿para qué le sirve esta alianza a Morena en Querétaro? **FERNÁNDEZ NOROÑA Y AGUSTÍN DORANTES ANUNCIARON SU RETIRO DE LA POLÍTICA.** Hubo políticos que jugaron ayer con anuncios que resultaron broma. Dos de ellos, el petista Gerardo Fernández Noroña y el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes. Ambos informaron que se trataba de una nota del Día de los Inocentes. Don Agustín agradeció a su familia y a su equipo de trabajo el apoyo, “pues he tomado la difícil decisión de alejarme de la política y dedicarme a mi verdadera pasión, la música”. En ambos casos, tanto para Noroña como para Dorantes, nos dicen, provocó reacciones de todo tipo en las redes sociales, lo que les servirá para medir cómo andan de popularidad. (EUQ)

FUEGO AMIGO / INSANA DISTANCIA

En los camiones turísticos de Querétaro, atestados de visitantes, mientras se ordena cerrar los teatros. Imágenes como ésta evidencian una falla en el enfoque de las autoridades sanitarias, porque en algunas salas de la ciudad el público sí observaba los lineamientos para evitar los contagios y también operan con terrazas abiertas. Lo cierto es que varios grupos teatrales se encuentran al punto de la quiebra y difícilmente podrán reponerse. Claro, la cultura no es prioridad de este gobierno. (PA)

PUNTO DE PARTIDA / LOS DESAFÍOS PARA EL 2021...

Por Abigail Arredondo

El 2021 fue un año que muchos quisiéramos olvidar. Con la pandemia y la crisis económica, el entorno en que se desarrolló nuestro país y el mundo no fue nada óptimo. Sin embargo, algo que sí nos dejó este año y que será una lección que no debemos olvidar, es que como pueblo y especie aún somos fuertes y podemos resistir las adversidades. Sin duda, el tema que dominó el escenario fue la pandemia y todas las repercusiones que ocasionó. Hace tiempo rebasamos el escenario catastrófico que vaticinó López-Gatell. Ahora estamos en más de 122 mil muertos y más de un millón de contagios formalmente registrados. Asimismo, estamos entrando al duro escenario de la saturación en clínicas y hospitales, donde los espacios para la atención y recuperación de pacientes cada vez se ve más reducido. **NADA ALENTADOR.** Sumado a la desaceleración económica, producto del cambio de gobierno y la mal llamada “curva de aprendizaje”, la recesión se acentuó con la política de encierro y distanciamiento social. (...) A nivel local, además de todo lo anterior, están los temas pendientes que se vienen arrastrando año tras año y que no han sido atendidos. Uno de ellos es la movilidad y el transporte público. El alto índice de concentración que tiene la zona metropolitana de Querétaro y la falta de opciones para el desplazamiento de personas ha provocado el estrangulamiento de las ciudades. La realidad es que el proyecto de reestructura del transporte ha quedado inconcluso y rebasado. La construcción de entronques y el cambio de unidades no ha sido suficiente. En este tema hay mucho por hacer. Además, la falta de oferta de vivienda a bajo costo, así como la rehabilitación de los espacios públicos es un motivo más para la informalidad y el desorden. Es momento de impulsar una política de vivienda eficaz y cercana a la gente, cuyo financiamiento sea viable para todos los sectores. En fin, el 2021 se avecina como un año lleno de retos y complejidades, por eso, quienes estamos en el sector público debemos redoblar esfuerzos y proponer soluciones eficaces. Todo ello se medirá en el siguiente proceso electoral, donde quien pretenda ocupar algún cargo público, deberá dejar de lado la soberbia y estar consciente de los desafíos que existen, pues sin duda, las necesidades de la gente son algo que no puede esperar. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DETIENEN A FUNCIONARIO DE EL MARQUÉS POR PRESUNTO COHECHO. Que un servidor público del municipio de El Marqués fue detenido por cohecho, confirmó la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción; resulta que el personaje presuntamente cobraba una cantidad a proveedores para supuestamente

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

agilizar el pago de los servicios contratados, hasta que uno de los afectados presentó la denuncia respectiva el pasado mes de octubre. El denunciante había realizado -entre el 2018 y el 2019- siete pagos superiores a los 80 mil pesos en total, que el funcionario, utilizando su cargo público, le demandó para facilitar el pago de las órdenes de compra por los servicios de taller mecánico que el proveedor ofrecía a la administración municipal. Tras integrar la carpeta de investigación, la fiscalía solicitó y obtuvo de un juez de control la orden de aprehensión, por lo que fue detenido y se encuentra a la espera de que en las próximas horas se lleve a cabo la audiencia inicial, en la que se solicitará su vinculación a proceso. La fiscalía hace un llamado a quienes hayan sido víctimas del funcionario a que denuncien para que se le imputen los hechos que haya cometido. **HABRÁ CERO TOLERANCIA HACIA ACTOS DE CORRUPCIÓN, ADVIERTEN.** En tanto, el secretario de Administración de El Marqués, Enrique Fernández de Cevallos y Castañeda, aseguró que colaborarán con la fiscalía proporcionando toda la información que ayude al esclarecimiento de los hechos, y que habrá cero tolerancia hacia los actos de corrupción, además de que cualquier elemento de su secretaría que sea denunciado o sorprendido, será sancionado conforme a los procedimientos a los que haya lugar. **PRESENTÓ CARTA DE INTENCIÓN, PERO NO VA POR LA REELECCIÓN.** Luego de haber presentado su carta de intención para participar en el proceso electoral federal 2020-2021 para su elección consecutiva (reelección), María Alemán Muñoz Castillo explicó que en días pasados los 48 legisladores federales del PRI firmaron dicho documento como una estrategia política. “Se decidió que todos manifestáramos la intención de elección consecutiva con independencia de la ruta personal que cada uno tiene, pues habremos (sic) varios diputados que no buscamos la reelección, sino que vamos a participar en los procesos internos de nuestro instituto político”... Y es que la joven legisladora tiene su mirada puesta en la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MALAS MAÑAS. A nadie sorprendió ayer el apagón de ayer, en varios estados y hay razón: Manuel Bartlett en la CFE, está haciendo pruebas, para tumbar el sistema el 6 de junio de 2021. Tiene vasta experiencias y malas mañas. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

FUERZA POR MÉXICO VA CON JUAN CARLOS MARTÍNEZ. Suspendieron Morena y PT su conferencia. Querétaro Independiente apoyará a Mauricio. Inconformidad en UAQ por lo del transporte. Arman su juego. **-OÍDO EN EL 1810-** Atención. Que hay mucho disgusto entre la base estudiantil de la Universidad Autónoma de Querétaro por la suspensión del apoyo para el transporte público con el argumento de que no hay clases, cuando de todos modos deben realizar trabajos para acreditar los estudios y no aceptan se incumplan los compromisos del gobierno estatal al amparo del virus. Malo, malo. **-¡PREEEPAREN!**- Inocentadas. Algunos aprovecharon el 28 de diciembre para soltar borregos, como el de la supuesta salida del senador Gilberto Herrera Ruiz de Morena -que por cierto quién sabe si se afilie después del descuentón de Mario Delgado- y ese otro del relanzamiento del portero Adolfo Ríos como supuesto abanderado de la 4-T para la presidencia municipal de Querétaro, cuando es público y notorio que se puso la del verde. Nomás les faltó decir que los ex gobernadores Nacho Loyola y Pepe Calzada serán candidatos a diputados federales. ¡Ah, no! Eso sí es cierto. **-¡AAAPUNTEN!**- Efemérides. En un día como hoy, pero de 1978, a punto de resolverse la sucesión del arquitecto Antonio Calzada Urquiza, el senador Rafael Camacho Guzmán declaró que ser gobernador de Querétaro era una de sus principales ambiciones. El también líder nacional del STIRT afirmó contar con el respaldo de la radio y televisión y ser millonario, con una fortuna que conoce bien el procurador y podría investigar. Al inicio del año, luego de algunos forcejeos, fue postulado y no tuvo contrincante. ¡Otros tiempos! **-¡FUEGO!**- Y una más. El 30 de diciembre de 1965, hace nomás 55 años, renunció el licenciado

MARTES 29 DE DICIEMBRE DE 2020

Álvaro Arreola Valdés al cargo de jefe de la Policía Judicial debido a que la UAQ le otorgó el nombramiento de ¡maestro de humanidades! ¡Otro Querétaro! (PA 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL